
 

 

 

 

 

 

 

 

 

Antrag Anfrage 5G                                                     Norden, den 26. 6. 2020 

 

 

 

Sehr geehrter Herr Bürgermeister, 

sehr geehrte Damen und Herren! 

 

Die Telekom hat per Presseerklärung letzte Woche im Ostfriesischen Kurier bekannt gegeben, in Norden 

bereits zum großen Teil auf 5G aufgerüstet zu haben.  

Die Experten sind sich über die Strahlenwirkungen auf Lebewesen uneins. Das Bundesamt für 

Strahlenschutz schließt gesundheitliche Auswirkungen auf den Menschen aus, wenn Grenzwerte 

eingehalten werden. Andere aus Wissenschaft und Technik wollen die schädlichen Auswirkungen auf 

Lebewesen bereits nachgewiesen haben.  

Zum jetzigen Zeitpunkt scheint nur die Unklarheit auf die Frage klar zu sein, welche Strahlenbelastung 

durch die neue Mobilfunktechnologie auf uns wie wirken könnte; anhand der aktuellen Studienlage wird 

jedenfalls nicht eindeutig belegt, dass die 5G-Strahlen auf uns und die anderen Lebewesen unbedenklich 

sind. Entsprechende Befürchtungen teilen etwa 50 % der Bevölkerung, wie jüngst eine Umfrage des 

Branchenverbandes Bitkom ergeben hat. Um sichere Aussagen treffen zu können, müsste die langfristige 

Wirkung der Strahlenbelastung gemessen werden und mehr Forschung zu ihren gesundheitlichen 

Auswirkungen stattfinden.  

Tatsache ist, dass bei 5G weit höhere Frequenzen als bei den bisherigen Mobilfunkstandards zum Einsatz 

kommen. Schädliche Auswirkungen dieser hochfrequenten Strahlung auf die Gesundheit werden nicht 

eindeutig ausgeschlossen. Für das Errichten von Funkmasten ist eine Baugenehmigung notwendig, auch 

für das Aufrüsten alter Anlagen.  
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Dies vorausgeschickt frage ich die Verwaltung: 

 

1) In welchem Stadium befindet sich der 5G Ausbau im Stadtgebiet von Norden? 

 

2) An welchen Orten im Stadtgebiet stehen 5G-Funkmasten? 

 

3) Wann wurden von wem die Genehmigungen für den Bau der 5G-Funkmasten bzw. die 

Aufrüstung bestehender Funkmasten auf 5G im Norder Stadtgebiet gestellt? 

 

4) Wann und von wem sind die Genehmigungen zu 3) erteilt worden? 

 

5) Gedenkt die Verwaltung, die Bevölkerung über den Ausbau des G5-Netzes aufzuklären? Wenn 

ja, wann soll das geschehen? 

 

 

Ich bedanke mich und verbleibe  

mit freundlichem Gruß 

 

gez. Helmut Fischer-Joost 

Ratsfraktion Bündnis 90/Die Grünen 
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